

An das
Präsidium des Nationalrates
Parlament
Dr. Karl Renner-Ring
1017 Wien

Datum: Wien,
Zeichen: Dr. Ha-gm
Bearbeiter: Mag.
Telefon: 01/71199-1248
Telefax: 01/71199-1259
Email: hugo.haupfleisch@oeamtc.at

Entwurf eines Versicherungsrechts-Änderungsgesetzes 2006
Stellungnahme des ÖAMTC;
Bundesministerium für Justiz
GZ: BMJ-B10.200/0010-I 2/2005

Sehr geehrte Damen und Herren!

In der Anlage übermittelt der ÖAMTC seine oben genannte Stellungnahme in 25-facher Ausfertigung

Gleichzeitig haben wir diese Stellungnahme auch per Email übermittelt.

Mit freundlichen Grüßen


Dr. Hugo Haupfleisch
Hauptabteilungsleiter
Rechtsdienste

Tel (0222) 711 99-0
Fax 711 99-1259

Juristische
Kurzauskünfte:
Tel (0222) 711 99-8

Rechtshilfe
rund um die Uhr:
In Notfällen
auch nachts und
an Wochenenden
rufen Sie den
Euro-Notruf:
Tel (0222) 982 13 04

Beilagen: wie erwähnt

Stellungnahme des ÖAMTC

zum Entwurf des Versicherungsrechts-Änderungsgesetzes 2006

(GZ. BMJ-B10.200/0010-I 2/2005)

Der ÖAMTC begrüßt ausdrücklich die Umsetzung der *EU-Richtlinie 2004/113/EG zur Verwirklichung des Grundsatzes der Gleichbehandlung von Männern und Frauen beim Zugang zu und bei der Versorgung mit Gütern und Dienstleistungen*.

Die Regelung, wonach – abgesehen von Kosten im Zusammenhang mit der Schwangerschaft und der Mutterschaft – geschlechtsspezifische Unterschiede zulässig sind, wenn und soweit sie auf statistisch und versicherungsmathematisch unterlegten Risikobewertungen beruhen, entspricht nicht nur der erwähnten Richtlinie sondern auch dem *grundrechtlichem Gleichheitsgebot*, wonach vom Gesetzgeber Gleiches gleich und Ungleiches ungleich behandelt werden sollte.

Nach den Erfahrungen des ÖAMTC zeigen Versicherungs-Statistiken insbesondere im Hinblick auf *junge Verkehrsteilnehmer* eine *ungleiche Schadens- und Unfallhäufung* von Frauen und Männern auf, so dass es nur *sachgerecht* ist, in der Haftpflicht- und Unfallversicherung – bei entsprechendem Nachweis – *unterschiedliche Prämien* zu verrechnen.

Abschließend erlaubt sich der ÖAMTC noch den Hinweis, dass bereits im Jahr 1991 dem Bundesministerium für Justiz umfangreiche und detaillierte *Reformvorschläge das Versicherungsvertragsgesetz 1958 betreffend* übermittelt wurden. Zahlreiche Vorschläge wurden aufgrund der Initiative des ÖAMTC erfreulicher Weise anlässlich der großen Novelle des Versicherungsvertragsgesetzes im Jahr 1994 übernommen. Der ÖAMTC ersucht jedoch bei dieser Gelegenheit, die bisher noch nicht umgesetzten Punkte im Zuge der nächsten ~~Gesetzesreform zum Versicherungsvertragsgesetz zu berücksichtigen und den ÖAMTC~~ frühzeitig in die diesbezüglichen Arbeiten einzubeziehen.

Mag. Verena Hirtler
ÖAMTC-Rechtsdienste
Wien, 17.02.2006